

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФИЛОЛОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
Кафедра риторики и методики преподавания языка и литературы

КАН Жоши

**ТЕКСТЫ-ХАРАКТЕРИСТИКИ КАК МАТЕРИАЛ
ДЛЯ РЕЧЕВОГО РАЗВИТИЯ ИНОСТРАННЫХ СТУДЕНТОВ**

Аннотация к магистерской диссертации
Специальность 1-21 80 11 Языкознание

Научный руководитель
Таяновская И.В.,
кандидат педагогических наук, доцент

Минск, 2020

ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОТЫ

Ключевые слова: ТЕКСТ-ХАРАКТЕРИСТИКА, ХАРАКТЕРИСТИКА ЛИЧНОСТИ, ПОРТРЕТНАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА, БИОГРАФИЧЕСКАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА, СТИЛИСТИЧЕСКИЕ ОСОБЕННОСТИ, РУССКИЙ ЯЗЫК КАК ИНОСТРАННЫЙ.

Цель исследования – выявить стилистические особенности и типичные языковые средства характеристики личности.

Объект исследования: текст-характеристика человека, в том числе биографическая.

Предмет исследования: стилистические особенности и языковые средства, типичные для текста характеристики человека.

Полученные результаты и их новизна. В магистерской работе, в соответствии с ее **задачами**, рассмотрены понятие и структура текста характеристики человека; выявлены ее общие языковые особенности; проведен анализ средств стилистической выразительности в биографической характеристике; раскрыты возможности формирования языковой личности студентов-иностранцев при изучении текста биографической характеристики.

Лингвостилистический анализ текстов биографических характеристик методом сплошной выборки (95 с. речевого материала) позволил удостоверить высокую частотность таких языковых средств, как номинативная лексика, оценочная лексика, эпитеты, амплификация и др.

Проведенный лингвостилистический анализ текстов-характеристик может найти свое практическое преломление в процессе обучения, в том числе студентов-инофонов. Анализ текстов биографической характеристики дает возможность заключить, что такая работа позволяет рассматривать языковые явления в неразрывной связи с ознакомлением с духовной жизнью страны изучаемого языка, культурой нации, сложившимися в ней представлениями о действительности.

Диссертационное исследование состоит из введения, основной части, включающей 2 главы, заключения, списка использованных источников. Общий объем работы – 86 с., объем приложений – 11 с. Список использованной литературы включает 101 единицу.

GENERAL DESCRIPTION OF THE THESIS

Key words: TEXT-CHARACTERIZATION, PERSONALITY CHARACTERISTICS, PORTRAIT CHARACTERISTICS, BIOGRAPHIC CHARACTERISTICS, STYLISTIC FEATURES, RUSSIAN AS A FOREIGN LANGUAGE.

The purpose of the study is to identify stylistic features and typical linguistic means of personality characterization.

The object of the study: text-characterization of a person, including biographical characteristics.

The subject of the study: stylistic features and linguistic means, typical for the text characterization of a person.

The results obtained and their novelty. In the master's thesis, in accordance with its tasks, the concept and structure of the text characterization of a person are considered; its general linguistic features are revealed; the analysis of means of stylistic expressiveness in a biographical characteristic is conducted; the possibilities of forming the linguistic identity of foreign students when studying the biographical characteristics text are revealed.

The linguo-stylistic analysis of texts of biographical characterization chosen by the continuous sampling method (95 p. speech material) made it possible to verify the high frequency of such language means as nominative vocabulary, evaluative vocabulary, epithets, amplification, etc.

The conducted linguistic-stylistic analysis of texts-characteristics can find its practical refraction in the learning process, including work with foreign students. The analysis of the texts of biographical characteristics makes it possible to conclude that this work allows us to consider language phenomena inextricably linked with familiarization with spiritual life of the country of the language being studied, the culture of the nation, and the ideas about reality that have developed in it.

The dissertation research consists of introduction, the main part, including 2 chapters, conclusion, and the list of used sources. The total amount of work is 86 pages; the volume of applications is 11 pages. The list of references includes 101 items.